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МОСКВА — ОРЁЛ: ГОРИЗОНТЫ СОТРУДНИЧЕСТВА РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

от 27 ноября 2009 года      № 32/913-ОС
г. Орел

О Законе Орловской области «О применении ин дивидуальными 
предпринимателями упрощен ной системы налогообложения 
на основе патента на территории Орловской области»

Орловский областной Совет народных депутатов ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Принять Закон Орловской области «О применении индивидуальными 

предпринимателя ми упрощенной системы налогообложения на основе па-
тента на территории Орловской области».

2. Направить принятый закон губернатору Орловской области для подпи-
сания и обнародо вания.

3. Возложить контроль за исполнением настоящего закона на комитет по 
бюджету, нало гам и финансам областного Совета народных депутатов.

Председатель областного

Совета народных депутатов    И.Я. МОСЯКИН.

ЗАВТРА — ДЕНЬ МАТЕРИ РОССИИ

Маму большого семейства Марину 
Анатольевну Трусову мы застали за 
домашними хлопотами.

— На выходные приезжает из 
Моск вы сын Леня, — улыбается Ма-
рина Анатольевна. — Ждем с нетер-
пением. В нашей семье больше буд-
ней, чем праздников. И, пожалуй, 
главный праздник для нас в послед-
ние годы — это приезд Лени.

25-летний Леонид — самый стар-
ший среди детей Марины Анатольев-
ны и Александра Евгеньевича Трусо-

вых. Парень окончил Московский го-
сударственный университет по спе-
циальности «Физика». Сейчас живет, 
работает и параллельно учится в ас-
пирантуре в столице, старается как 
можно чаще приезжать в родные пе-
наты.

В семье Трусовых еще пять детей: 
шестнадцатилетний Юра, четырнад-
цатилетняя Светлана, десятилетний 
Сережа, шестилетний Андрюша, а ма-
лышу Валере исполнилось 4,5 года.

(Окончание на 3-й стр.)

Марина Овсянникова (девичья фамилия) рано осталась без 

мамы, ей тогда едва исполнилось пять лет. Позднее отец 

женился, но материнского тепла Марине по-прежнему не 

хватало. Сколько себя помнит, она всегда мечтала о большой и 

дружной семье, о том, чтобы в доме не смолкали детские 

голоса. Шли годы, Марина окончила школу, устроилась на 

работу. Встретила надежного, порядочного человека, вышла 

замуж, родила шестерых(!) детей.

Дорогие наши мамы и бабушки!
В последние годы стало доброй 

традицией отмечать День матери!
В этот замечательный праздник 

хочется сказать вам самые добрые, 
самые нежные слова.

Нет ничего прекраснее и беско-
рыстнее материнской любви. Как 
солнце посылает свои лучи, согревая 
все живое на земле, так и любовь ма-
тери всегда согревает ребенка, на-
полняя его духовной силой, помогая 
постичь вечные ценности.

Женщина-мать воспета во многих 
произведениях литературы и искус-
ства, воплощена в образах икон и 
текстах молитв. Материнство всегда 

было свято на Руси. И не случайно са-
мые главные в нашей жизни поня-
тия — вера, надежда, любовь, честь, 
справедливость — женского рода.

Этот праздник — продолжение 
многовековой традиции преклонения 
перед матерью, возможность ещё 
раз выразить благодарность за пода-
ренную жизнь, любовь, нежную забо-
ту и благословение на добрые дела.

Низкий поклон вам за ваш нелег-
кий материнский труд. Пусть радость 
и спокойствие, свет и тепло не поки-
дают вас, а в семьях царят любовь и 
благополучие.

Орловский областной Совет 

народных депутатов.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Уважаемые орловцы!
Поздравляем вас с Днем матери!
Во все времена женщина является символом любви, милосердия и само-

пожертвования. Исключительная доброта, врожденные качества воспитате-
ля позволяют ей растить детей, стойко перенося все трудности, быть надеж-
ной хранительницей семейного очага. Наряду с этим представительницы 
прекрасного пола активно участвуют в экономической, социальной и культур-
ной жизни.

Отрадно, что на защиту семьи, материнства, детства направлены многие 
законодательные акты, федеральные и областные целевые программы, спо-
собствующие укреплению института семьи.

Огромная благодарность — молодым мамам, женщинам, ставшим прием-
ными матерями детей-сирот, многодетным матерям. Пусть для вас звучат 
только самые добрые пожелания и теплые слова, выражающие безмерную 
благодарность за неустанный труд, а дети всегда радуют своими достижени-
ями, дарят заботу и нежность.

Желаем вам доброго здоровья, благополучия, радости в каждой семье.
Администрация области.

Вчера под председательством 

И.Я. Мосякина состоялось 32-е 

заседание Орловского областного 

Совета народных депутатов.

В работе сессии приняли участие член 
Совета Федерации ФС РФ С.Е. Щеблыгин, 
члены правительства Орловской области, 
руководители территориальных органов 
федеральных структур, подразделений ап-
парата губернатора и правительства обла-
сти, органов местного самоуправления, 
представители общественных организа-
ций, молодежного парламента Орловской 
области.

Главным вопросом повестки дня было 
обсуждение во втором чтении проекта за-
кона Орловской области «Об областном 
бюджете на 2010 год и на плановый период 
2011 и 2012 годов».

С информацией по этому вопросу вы-
ступили руководитель департамента фи-
нансов В.Г. Щипкова и председатель коми-
тета по бюджету, налогам и финансам 
М.А. Межнев.

Было отмечено, что после первого чте-

ния были внесены поправки в проект об-
ластного бюджета. Общий объем доходов 
составляет 15856 млн. рублей. По сравне-
нию с первоначальными параметрами это 
на 388,5 млн. рублей больше, в том числе 
налоговые и неналоговые доходы увеличе-
ны на 223,2 млн. рублей, безвозмездные 
поступления из федерального бюджета — 
на 165,3 млн. рублей.

Расходная часть бюджета с учетом вне-
сенных после первого чтения поправок 
увеличена на 421 млн. рублей и составила 
17123,5 млн. рублей. Ассигнования на реа-
лизацию областных целевых программ вы-
деляются в сумме 654 млн. рублей за счет 
средств областного и федерального бюд-
жетов. Предусматривается финансирова-
ние 24 программ. Расходная часть бюдже-
та сохраняет социальную направленность, 
финансово защищены все публичные обя-
зательства. Дефицит областного бюджета 
составил 1267,5 млн. рублей.

В обсуждении вопроса приняли уча-
стие депутаты А.М. Кирин, В.Н. Иконни-
ков, Н.В. Варламов, В.В. Утешев и другие.

Подводя итоги разговора, председа-

тель областного Совета народных депута-
тов И.Я. Мосякин отметил, что предлагае-
мый проект областного бюджета обеспе-
чивает все социальные гарантии.

По итогам голосования закон был при-
нят большинством голосов во втором чте-
нии и окончательной редакции.

С докладами об исполнении областного 
бюджета за девять месяцев текущего года 
выступили В.Г. Щипкова и М.А. Межнев. За 
этот период доходная часть областного 
бюджета исполнена в объеме 11985,4 млн. 
рублей (105,7 % к аналогичному периоду 
прошлого года), расходная — 11165,6 млн. 
рублей (107,1 % к аналогичному периоду 
прошлого года).

Кассовые расходы на социально-куль-
турную сферу составили 52,6 % от всех 
расходов (за исключением межбюджетных 
трансфертов), что позволило в полном 
объеме обеспечить исполнение защищен-
ных и социально значимых статей расхо-
дов. Просроченной кредиторской задол-
женности по финансированию защищен-
ных статей и публичных обязательств за 
девять месяцев нет.

В первом чтении был рассмотрен зако-
нопроект «О прогнозном плане (програм-
ме) приватизации государственного иму-
щества Орловской области на 2010 год». 
Принятие закона необходимо для того, 
чтобы сократить расходы областного 
бюджета на содержание и обеспечение 
сохранности неиспользуемого имуще-
ства, привлечь инвесторов в реальный 
сектор экономики, прежде всего тех, кто 
заинтересован в долгосрочном развитии 
предприятий и создании новых рабочих 
мест.

Во втором чтении и окончательной ре-
дакции были приняты законы «О бюджете 
Орловского территориального фонда обя-
зательного медицинского страхования на 
2010 год и на плановый период 2011 и 2012 
годов», «О применении индивидуальными 
предпринимателями упрощенной системы 
налогообложения на основе патента на 
территории Орловской области» и другие.

На заседании областного Совета народ-
ных депутатов были рассмотрены и другие 
вопросы.

Соб. инф.

ЗАСЕДАНИЕ ОРЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Бюджет-2010 принят!

Пять сыночков и одна дочка
— Создание Знаменского 

СГЦ — уникального в масштабах 
страны научно-производственно-
го центра мирового уровня, при-
званного возродить свиноводчес-
кую отрасль России, является на-
шим совместным проектом, — 
сказал Юрий Михайлович Лужков 
в своем выступлении на презен-
тации Знаменского селекционно-
генетического центра, состояв-
шейся на базе комбикормового 
завода и элеватора предпри-
ятия. — В этих производственных 
площадках, научных лаборатори-
ях, где мы сегодня побывали, — 
будущее животноводства России, 
поэтому будем находить решения 
по дальнейшему финансирова-
нию строительства всех плановых 
мощностей.

Губернатор Орловской области 

А.П. Козлов, Ю.М. Лужков и участ-
ники московской делегации, ге-
неральный директор ЗАО АВК 
«Эксима» — председатель Союза 
свиноводов России Н.Я. Демин 
побывали на всех производствен-
ных объектах Знаменского СГЦ, 
расположенных на территории 
Орловского района, и дали высо-
кую оценку научному обеспече-
нию и технологическому уровню 
организованного здесь промыш-
ленного выращивания гибридно-
го молодняка свинопоголовья, 
позволяющего в значительной 
степени покрыть потребности 
российских сельхозпроизводите-
лей в генетическом материале.

Около 9 миллиардов рублей, в 
том числе 4 миллиарда рублей 
собственных средств, вложено 
компанией «Эксима» и москов-

ским Микояновским мясокомби-
натом в строительство комплек-
са. Однако в связи с последствия-
ми мирового финансового кризи-
са выделяемых в последнее вре-
мя на эти цели кредитных ресур-
сов перестало хватать на завер-
шение строительства некоторых 
объектов, в первую очередь пред-
приятия по забою и переработке 
скота. Это, в свою очередь, сказа-
лось на возможностях СГЦ по воз-
врату уже полученных сумм кре-
дитов и выплате процентов за 
пользование этими средствами. 
В результате ведущий в животно-
водстве страны инновационный 
проект, призванный вытащить из 
небытия всю отрасль свиновод-
ства, оказался под реальной уг-
розой превращения в долго-
строй.

Правительством нашей обла-
сти, главой региона предприни-
маются конкретные шаги по пре-
одолению трудного положения, 
складывающегося вокруг неза-
вершенных в строительном отно-
шении объектов СГЦ. Здесь по-
бывали с рабочим визитом пер-
вый заместитель Председателя 
Правительства РФ, курирующий 
вопросы агропромышленного 
комплекса, В.А. Зубков, а также 
руководящие работники ряда фе-
деральных министерств и банков, 
видные ученые Россельхозакаде-
мии, которые единодушно отме-
тили уникальность проекта и его 
особую важность для всей стра-
ны. И вот новые встречи на ор-
ловской земле — на этот раз с 
представителями правительства 
Москвы, заинтересованными в 
том, чтобы именно отечествен-
ные сельхозпроизводители стали 
основными поставщиками каче-
ственного, недорогого и экологи-
чески безопасного сырья для 

многочисленных столичных мя-
сокомбинатов.

А.П. Козлов, Ю.М. Лужков, 
Н.Я. Демин и другие участники ра-
бочей поездки ознакомились с 
технологическим процессом вы-
ращивания чистопородного ма-
точного поголовья на всех трех 
нуклеусах, действующих на терри-
тории Орловского района, посети-
ли и станцию искусственного осе-
менения. Подводя итоги посеще-
ния объектов Знаменского СГЦ, 
мэр Москвы еще раз подчеркнул 
необходимость скорейшего за-
вершения этого масштабного про-
екта. Он также отметил, что проект 
создания СГЦ необходимо допол-
нить строительством еще несколь-
ких площадок по доращиванию и 
откорму товарного свинопоголо-
вья, что позволит увеличить объ-
емы производства и реализации 
мяса, а значит, и уровень рента-
бельности работы предприятия.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Семья Трусовых: все вместе за одним столом.

Вчера в Орловской области побывала делегация правительства г. Москвы во 

главе с мэром Москвы Ю.М. Лужковым. Основной целью визита было 

ознакомление с работой Знаменского селекционно-генетического центра 

(генеральный инвестор — ЗАО АВК «Эксима»).

В прошедший четверг  члены Орловского регионального 

отделения «Единой России» собрались в ОрелГТУ за 

круглым столом, чтобы обсудить итоги прошедшего на днях 

в Санкт-Петербурге XI съезда ведущей политической 

партии страны, на котором побывала и делегация 

Орловской области. 
(Окончание на 2-й стр.)

Совместный проект по созданию 
Знаменского СГЦ будет реализован

Создаём новое 
и сохраняем лучшее

КРУГЛЫЙ СТОЛ

4-я стр.

Ю.М. Лужков, А.П. Козлов, Н.Я. Демин, исполнительный директор ООО «Знаменский СГЦ» Е.И. Сизарева (справа налево).
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

В работе круглого стола 
приняли участие:

 губернатор Орловской 
об    ласти А.П. Козлов, 

председатель Орловского 
областного Совета народных 
депутатов, секретарь регио-
нального политсовета ОРО 
п а р т и и  « Е д и н а я  Р о с с и я » 
И.Я. Мосякин,

депутат Государственной 
думы ФС РФ от Орловской об-
ласти, председатель Комите-
та ГД по делам ветеранов 
Н.Д. Ковалев,

ректор ОрелГТУ, член реги-
онального политсовета ОРО 
п а р т и и  « Е д и н а я  Р о с с и я » 
В.А. Голенков,

глава Колпинского района 
Санкт-Петербурга В.В. Сафь-
янов,

руководитель регионально-
го исполнительного комитета 
п а р т и и  « Е д и н а я  Р о с с и я » 
А.В. Уваров, 

члены политсовета ОРО  
партии «Единая Россия».

Работу круглого стола вел 
И.Я. Мосякин. Открывая засе-
дание, он обратился к его уча-
стникам: 

— Наш круглый стол «Со-
здаем новое и сохраняем луч-
шее — XI съезд партии «Еди-
ная Россия» посвящен очень 
знаковому событию в разви-
тии нашей партии, нашего го-
сударства. Я хотел бы обозна-
чить тему предстоящего раз-
говора. Это решения XI съезда 
«Единой России», идеология 
реформирования политиче-
ской и социально-экономи-
ческой жизни страны и регио-
нов — модернизация и кон-
серватизм.

Сегодня здесь собрались 
участники XI съезда партии. 
Итоги съезда, принятые на 
нем программные документы 
вызывают большой интерес у 
жителей Орловской области и 
страны в целом.

Хочу предоставить слово 
губернатору Орловской обла-
сти, делегату съезда партии 
Александру Петровичу Козло-
ву.

А.П. Козлов:
— Уважаемые коллеги, до-

рогие друзья! Начну с того, что 
прошедший в Санкт-Петер-
бурге съезд «Единой России» 
стал серьезным, масштабным 
событием, на котором руко-
водство страны дало высокую 
оценку деятельности партии. 
Как подчеркнул президент 
России, партия «Единая Рос-
сия» на всех уровнях не просто 
контролирует, но и отвечает за 
все, что происходит в нашей 
стране. Значит, именно на 
«Единой России», на нас с ва-
ми лежит ответственность за 
будущее России, за будущее 
Орловщины. В выступлениях 
руководителей страны и пар-
тии четко были поставлены за-
дачи, направленные на модер-
низацию, повышение конку-
рентоспособности экономики 
и укрепление социальной сфе-
ры. Все эти задачи должны 
быть реализованы. 

Особая тема — развитие 
инновационных производств. 
Пока что нам в этой части не-
чем особенно гордиться. При 
этом мы имеем очень серьез-
ный потенциал, у нас есть ба-
за, чтобы активно развернуть 
эту работу. ОрелГТУ, напри-
мер, имеет прекрасное произ-
водство, делает такие вещи, 
которые по качеству и цено-
вым параметрам не уступают 
зарубежным аналогам... Сего-
дня руководством страны по-
ставлена задача создавать ин-
новационные предприятия 
именно при вузах — там, где 
есть передовая молодежь, 
мыслящие люди, которые име-
ли бы возможность реализо-
вывать свои проекты непо-
средственно там, где они учат-
ся. Это очень серьезная зада-
ча, поскольку наша область 
имеет много высших учебных 
заведений, при которых есть 

возможность реализовать эту 
задачу на практике. Поэтому 
надо создавать условия, что-
бы эта работа начиналась во 
всех вузах — так, как в Орел-
ГТУ.

Нужно много работать на 
развитие экономики, повыше-
ние благосостояния наших 
граждан. Благосостояние за-
висит от того, имеет ли чело-
век работу, заработную плату 
и может ли поэтому быть спо-
коен за себя и свою семью. 
Сегодня у нас немало людей, 
оказавшихся в трудной ситуа-
ции, вы это знаете. Их нужно 
поддерживать всеми возмож-
ными и доступными способа-
ми. Это задача и для партии, и 
для любого уровня власти — 
областной, городской, район-
ной, сельской. Чтобы в этом 
плане наши возможности бы-
ли значительно больше, нуж-
но, конечно, работать с инвес-
тициями. Это главный вопрос. 
Мы в этом году освоили 12 с 
половиной миллиарда рублей. 
Это ничтожно мало! Должно 
быть в разы больше, особенно 
инвестиций в экономику, в 
промышленность, туда, где у 
нас провал, туда, где люди се-
годня живут в основном за 
счет тех пособий, которые 
платит государство... Иначе 
мы всегда будем иметь недо-
статок бюджета, в том числе и 
городского, и областного. По-
этому инвестиции — это глав-
ное. Мы будем проводить ин-
вестиционные форумы, яр-
марки — как угодно назовите, 
но самое главное, чтобы те ин-
вестиционные соглашения, 
договоры, контракты, которые 
мы заключаем, были реализо-
ваны. 

Большой фронт работы 
предстоит по восстановлению 
нашей промышленности и ин-
фраструктуры. Сегодня могу 
сказать, что если в ближайшее 
время мы не вернемся к воп-
росу, связанному с инфра-
структурой, в том числе ком-
мунальной, дорожной, весь 
коммунальный комплекс раз-
рушится. Со всей ответствен-
ностью могу заявить, что сего-
дня тепловые сети города Ор-
ла изношены на 75—80 про-
центов. И не дай Бог, если бу-
дет суровая зима — мы ока-
жемся в очень трудной ситуа-
ции... Поэтому современные 
проекты, передовые техноло-
гии (при активном взаимодей-
ствии с федеральными струк-
турами) должны привести нас 
к реальному решению вопро-
сов, связанных и с коммуналь-
ной сферой, и с дорожным 
строительством, и с благоуст-
ройством, и с наведением по-
рядка с капитальным ремон-
том жилья, и с переселением 
граждан из ветхого, аварийно-
го жилья. Сегодня мы пересе-
ляем 1100 человек, а надо пе-
реселять в разы больше. И го-
роду придется решать эту про-
блему — и разговоры здесь не 
помогут...

На съезде роль партии 
«Единая Россия» была названа 
как главная — причем не толь-
ко в партийном строительстве, 
но и в решении политических 
и, главное, социальных задач. 
Сегодня происходит переори-
ентация на решение задач по 
модернизации и восстановле-
нию производства, по выпуску 
конкурентоспособной продук-
ции. И в этой сфере партия 
«Единая Россия» берет на се-
бя ответственность и обяза-
тельства по решению этих воп-
росов, в том числе и вопроса 
по кредитованию промышлен-
ных предприятий — это откры-
то прозвучало на съезде. Я ду-
маю, что для промышленников 
это самая главная проблема: 
сегодня прокредитоваться под 
оборотные средства предпри-
ятия практически невозможно 
даже при той сниженной став-
ке рефинансирования, кото-
рая сейчас имеется. Никто 
предприятиям кредиты не да-
ет. Это неправильно. На съез-

де был принят программный 
документ партии «Россия — 
сохраним и приумножим». Это 
значит, что, создавая новое, 
мы должны сохранять то луч-
шее, что было. Новые техноло-
гии, прорывные технологии — 
это главное, без инновацион-
ных проектов ничего не будет. 
И под консерватизмом надо 
понимать не застой, а сохра-
нение и приумножение тради-
ций в политической, экономи-
ческой и культурной жизни. 
Это понятие всеобъемлющее, 
и каждый на своем месте дол-
жен понимать личную ответст-
венность и масштаб пред  сто -
ящих задач. 

Вы знаете, что в 2016 году 
будет 450 лет нашему люби-
мому городу Орлу. Президент 
подписал указ о праздновании 
юбилея. Это первый шаг в ре-
шении этой большой задачи. 
Наша с вами задача — сфор-
мировать серьезную програм-

му развития города, включить 
в нее жизненно важные объек-
ты, в том числе инфраструкту-
ру, дороги, коммунальные объ-
екты. Причем должны быть 
предусмотрены все источники 
финансирования — и феде-
ральные, и областные, и муни-
ципальные средства, и сред-
ства инвесторов — в обяза-
тельном порядке... Этот юби-
лей должен стать фактором 
инвестиционной привлека-
тельности нашего города. 

Только для этого нужны пре-
жде всего нормальные взаи-
моотношения властей. Поэто-
му эти задачи нужно решать в 
тесном взаимодействии с пар-
тией, с общественностью, с 
администрацией. Губернатор 
не должен руководить горо-
дом в ручном режиме. Должна 
быть полноценная, нормаль-
ная, управляемая команда с 
хорошим лидером, которая бы 
создала систему управления. 
Мы должны окончательно пре-
одолеть существовавшее в 
последние годы недопонима-
ние, все должно делаться в 
едином ключе. Не может об-
ластная администрация при-
нять волевое решение и за-
крыть финансирование тому 
или иному району — так боль-
ше никогда не будет. И я счи-
таю, что партия должна прини-
мать активное участие во всей 
системе управления городом. 

В заключение хочу еще раз 
повторить: у нас есть все воз-
можности выполнить задачи, 
поставленные в послании пре-
зидента, которое практически 
стало основой доклада лидера 
нашей партии Владимира Вла-
димировича Путина на XI съез-
де. И в послании, и в докладе 
Путина четко все расставлено 
по местам: поставлены зада-
чи, определены пути решения, 
обозначены приоритеты. Это 
те конкретные задачи, кото-
рые нам придется решать. И я 
думаю, что нам нужно поже-
лать друг другу в этом успехов 
и сделать все возможное, что-
бы на Орловщине дела пошли 
на поправку. 

Затем И.Я. Мосякин предо-
ставил слово делегату XI съез-
да «Единой России», депутату 

Государственной думы от Ор-
ловской области, председате-
лю Комитета Госдумы по де-
лам ветеранов Николаю Дмит-
риевичу Ковалеву.

Н.Д. Ковалев:
— Добрый день, дорогие 

друзья! Хотел несколько слов 
сказать о той общей атмосфе-
ре, которая царила на съезде, 
о своих впечатлениях и пла-
нах, которые планируем реа-
лизовать...

 На съезде было 36 ино-
странных делегаций. Эта циф-
ра говорит сама за себя: де-
ятельность партии вызывает 
большой интерес во всем ми-
ре.

Меня как руководителя Ко-
митета по делам ветеранов, 
который занимается вопроса-
ми социальной защиты наибо-
лее заслуженной части насе-
ления страны и, к сожалению, 
зачастую наиболее обделен-
ной и наиболее нуждающейся, 

порадовало, что мы с вами до-
стигли ряда целей. Это обес-
печение жильем ветеранов и 
участников Великой Отечест-
венной войны — принят закон. 
Это инициатива «Единой Рос-
сии». Она была поддержана 
президентом, председателем 
правительства — лидером 
партии. На сегодня эти планы 
реализованы в полной мере. Я 
внимательно слежу за цифра-
ми, связанными с тем, сколько 
ветеранов уже стоит в очере-
ди, сколько становится в оче-
редь, и должен сказать, что 
эти цифры астрономически 
возросли. Как только было за-
явлено, что все ветераны и ин-
валиды войны получат жилье, 
цифры стоящих в очереди 
кратно возросли. В Татарста-
не, например, до недавнего 
времени стояло 250 человек, 
сейчас эта цифра перевалила 
за 10 тысяч. О чем это гово-
рит? О том, что все пришло в 
движение. Ветераны, которые 
были забыты, жили в дерев-
нях, сейчас активно прописы-
ваются в города к родственни-
кам — и это тенденция, с кото-
рой мы просто обязаны счи-
таться. И тем не менее, учиты-
вая заслуги этих людей, надо 
обеспечить их жильем. Рас-
пределение обязанностей в 
данном случае между руково-
дителями партии и мной как 
членом комитета проходит 
следующим образом. Я буду 
заботиться, чтобы на феде-
ральном уровне были выделе-
ны достаточные средства (де-
ньги в бюджет заложили, это 
35,1 млрд. рублей), чтобы не-
обходимая сумма дошла до 
Орловщины и каждый ветеран 
за счет федерального бюдже-
та, подчеркиваю, это принци-
пиально важно, получил жи-
лье, в том числе и в Орловской 
области. 

Я должен сказать, что те-
зис, выдвинутый «Единой Рос-
сией», о том, что мы ответст-
венны за все, — это очень не-
простой тезис, особенно сей-
час, в период кризиса. Тем не 
менее партия сделала самое 
главное: не допустила разви-
тия событий по самому небла-
гоприятному сценарию. Со-

хранена банковская система, 
она действует, а это залог то-
го, что кровеносная система 
организма под названием 
Россия сохранилась, и есть 
возможность промышленно-
сти стать на рельсы подъема. 
Сохранена промышленность. 
Опять-таки при всех недостат-
ках, которые имеются, ни од-
но системообразующее на-
правление экономики не по-
терпело крах — и в этом залог 
дальнейшего успеха и воз-
рождения России. Я с опреде-
ленной гордостью хочу ска-
зать, что вчера внес законо-
проект, который  наделяет 
правами получения звания ве-
терана боевых действий тех 
военнослужащих, которые во-
евали в Южной Осетии. Это, я 
считаю, наш долг. Я всегда 
стоял и стою на одной пози-
ции: страна, которая направи-
ла человека воевать, обязана 
обеспечить его социальную 

защиту. Пока не будет этого 
понимания, мы будем сталки-
ваться с трудностями патрио-
тического воспитания, будем 
сталкиваться с трудностями 
выполнения задач, которые 
стоят перед вооруженными 
силами и перед обществом. И 
я надеюсь, что палата едино-
гласно поддержит этот зако-
нопроект.

Хочу сказать, что много спо-
ров вокруг термина «россий-
ский консерватизм». Подклю-
чились теоретики, подключил-
ся научный мир в попытке рас-
толковать... Я скажу только об 
одном — о национальной сто-
роне этого тезиса. Мы нако-
нец-то сказали во всеуслыша-
ние — и это идеология партии 
«Единая Россия»: хватит рево-
люций и контрреволюций, мы 
должны развиваться последо-
вательно. Мы должны идти 
вперед и только вверх. И са-
мое главное — это благосо-
стояние человека, защита че-
ловека. Вот это основной вы-
вод, который мы все делаем 
по итогам съезда партии.

Участники заседания обсу-
дили самый широкий круг воп-
росов, поднимавшихся на 
съезде и затрагивающих не-
посредственно интересы жи-
телей нашего региона.

 В.А. Голенков:
 — В ОрелГТУ кризисных яв-

лений, о которых мы привыкли 
говорить, нет. Бюджет универ-
ситета в этом году больше, 
чем в прошлом. Поэтому все 
программы, которые заплани-
рованы, в университете вы-
полняются. Выполняются на 
нормальном уровне. Но это не 
значит, что все так хорошо. Те 
предприятия, которые работа-
ют в структуре университета, 
испытывают кризисные явле-
ния. И не потому, что плохо ра-
ботают. Потому что действи-
тельно ситуация и в финансо-
вой сфере, и в сфере продаж 
очень сложная. Первая про-
блема — это, конечно, кризис 
продаж. Вторая проблема — 
это кризис оборотных средств, 
их недостаток. Это, конечно, и 
ставка рефинансирования, ко-
нечно, более сложная проце-
дура получения кредитных ре-

сурсов. И, конечно, сложно-
сти, очень серьезные сложно-
сти в работе промышленных 
предприятий, прежде всего, в 
сфере производства. Что ка-
сается нашего предприятия 
ОрелГТУ, я хотел сказать, что 
за год до кризиса мы обнови-
ли практически всю продук-
цию нашего предприятия. Мы 
проинвестировали разработку 
новой продукции, проинвести-
ровали внедрение новых тех-
нологий. Но получилось, что 
продажи уменьшились, и мы 
не получили того, что ожида-
ли, вкладывая значительные 
финансовые ресурсы универ-
ситета. Но мы надеемся, что 
при наличии новых продуктов 
на предприятии, которое яв-
ляется конкурентоспособным 
не только на российском, но и 
на внешнем рынке, мы эти 
кризисные явления преодоле-
ем достаточно успешно. 

Я хотел бы сказать несколь-

ко слов о социальных про-
граммах, которые поддержи-
ваются партией «Единая Рос-
сия». Университет реализует 
достаточно большую социаль-
ную программу. Одно из на-
правлений этой программы — 
спорт, физическое оздоров-
ление. Это очень важно для 
молодого поколения, которое 
должно иметь нормальное 
здоровье, чтобы после окон-
чания университета активно 
трудиться. С этой целью мы 
строим и новые объекты и 
поддерживаем старые, разви-
ваем структуру медицинского 
обеспечения, структуру спор-
тивных сооружений и баз и так 
далее. Совсем недавно в Ор-
ле был с рабочим визитом ру-
ководитель Федерального 
агентства по образованию, и 
вместе с лидером региональ-
ной партийной организации 
Иваном Яковлевичем Мосяки-
ным, вместе с губернатором 
было принято решение о лоб-
бировании вопроса строи-
тельства спортивного плава-
тельного бассейна на терри-
тории ГТУ, о создании центра 
студенческого спорта на этой 
площадке. Центра, который 
будет обеспечивать проведе-
ние спортивных соревнований 
не только для студентов ор-
ловских вузов, но и всего Цен-
трального федерального ок-
руга. То есть эти объекты 
должны иметь соответствую-
щие качество и уровень, что-
бы проводить такие соревно-
вания. По тем планам, кото-
рые были намечены на этом 
совещании, на этой встрече, 
бассейн должен быть по-
строен в течение одного года. 
Это темпы, которые достаточ-
но высоки, а если говорить о 
кризисных явлениях, то это 
просто невероятные темпы. 
Было принято решение о пе-
редаче в структуру спортив-
ного центра плавательного 
бассейна и Ледового дворца. 
Естественно, вот эта концент-
рация спортивных сооруже-
ний и активное их использова-
ние обеспечат не только раз-
витие спорта студенческого, 
но и молодежного, спорта вы-
соких достижений. 

 Уважаемые коллеги! Об 
университете, о работе можно 
говорить много. Но я еще раз 
хотел бы подчеркнуть: реше-
ние социальных вопросов в 
орловских вузах ведется при 
активной поддержке партий-
ной организации Орловской 
области. В связи с этим я хочу 
выразить благодарность руко-
водителям партийной органи-
зации за такую поддержку, 
лоббирование интересов Ор-
ловщины, ну и пожелать, что-
бы это направление активно 
развивалось и продолжалось 
сотрудничество в решении 
конкретных социальных воп-
росов орловцев. 

В.В. Сафьянов:
 — Я принимал участие в 

съезде «Единой России» как 
руководитель территориаль-
ного органа исполнительной 
власти. Безусловно, для пе-
тербуржцев это очень боль-
шое событие. Впервые съезд 

прошел в Санкт-Петербурге. 
Остановлюсь на нескольких 

моментах, которые я бы хотел 
осветить, поделиться  с вами 
своими впечатлениями и мыс-
лями.

В 2002 году, после выпол-
нения ответственной задачи 
по доставке гуманитарной по-
мощи в Афганистан, я еще не 
успел приехать домой, в Орел, 
как мне сказали: товарищ пол-
ковник, собирайтесь, поедете 
в Санкт-Петербург начальни-
ком Главного управления 
МЧС.

 Вы сами понимаете, после 
работы в маленьком городе, в 
маленькой области это было 
непростое решение — рабо-
тать в Северной столице, но 
тем не менее оно было приня-
то. Я встретился с уникальным 
городом. Вы, наверное, пом-
ните имидж Петербурга тех 
лет, имидж криминальной сто-
лицы — об этом рассказывали 
по телевидению, писали в га-
зетах. И только благодаря уси-
лиям всех — и губернатора, и 
правительства, и законодате-
лей, и интеллигенции, элиты, 
рабочих — удалось изменить 
отношение к городу: Петер-
бург никогда не был бандитс-
ким, он по своей природе яв-
ляется достоянием, наследи-
ем нашей страны. И если го-
ворить о ситуации, которая 
сложилась в Орле, то здесь 
надо крайне серьезно порабо-
тать всем и исключить всякого 
рода упреки в адрес государ-
ственных служащих, муници-
пальных служащих. Сегодня 
пресловутое слово «чиновник» 
читается как «коррупционер», 
«взяточник». А кто в этом ви-
новат? Наверное, прежде все-
го они сами, если их отожде-
ствляют с этими определени-
ями. И в этой ситуации жители 
города Орла должны проявить 
максимум ответственности за 
те решения, которые они бу-
дут принимать, отдавая голо-
са тому или иному представи-
телю, — в какой бы он партии 
ни был. Здесь очень важно 
проявить ответственность. И я 
думаю, что, когда будет вос-
становлен имидж города, ког-
да будет доверие к руководи-

телям, сюда придут инве-
сторы. 

Я здесь уже второй день, 
нахожусь рядом с вами, на-
блюдаю, впитываю все, что 
здесь происходит, и уже пере-
кладываю в предполагаемый 
план работы для создания 
нормальных условий в городе. 
Понятно, что есть программа 
социально-экономического 
развития города, но мне ка-
жется, что любая программа 
должна иметь конкретный 
план, в котором расписаны 
все мероприятия, прописаны 
ответственные, заложено фи-
нансирование. Сегодня надо 
консолидировать всех, чтобы 
и федеральная, и областная, и 
городская власть решала сов-
местно задачи, чтобы достичь 
успешных количественных и 
качественных показателей в 
жизни города, в жизни наших 
людей, чтобы не было про-
блем с подачей воды, чтобы 
не было перепадов в электро-
снабжении, в теплоснабже-
нии, чтобы не было перебоев 
в работе транспорта и так да-
лее. Поэтому я считаю, что все 
принимаемые властью реше-
ния должны быть выверенны-
ми, ориентированными на 
жизнь, на интересы населе-
ния...

Хотел бы сказать о таком 
важном документе, как Посла-
ние Президента Российской 
Федерации Федеральному 
собранию, которое мы все не-
давно обсуждали. В нем опре-
делена стратегия развития 
страны. И мне кажется, необ-
ходимо закрепить законода-
тельно на уровне области, как 
это сделано в Северной сто-
лице, послание губернатора 
законодательному собранию, 
областному Совету по страте-
гии развития региона. Причем 
стратегия развития субъекта 
Федерации должна быть скор-
ректирована применительно к 
традициям, к особенностям, к 
тем условиям, которые есть в 
регионе. И я считаю, что муни-
ципальная власть должна от-
читываться перед жителями: 
что сделано, а если не сдела-
но, то почему.

Уважаемые коллеги, уважа-
емые друзья! Я искренне же-
лаю процветания Орловщине, 
желаю успешного развития го-
роду Орлу, желаю, чтобы по-
жилые люди были довольны 
своей жизнью, чтобы моло-
дежь могла себя реализовы-
вать, чтобы горожане были 
счастливы. 

На круглом столе также вы-
ступили члены регионального 
отделения  партии «Единая 
Россия» О.С.   Варакина, 
А.М. Фокин, Ю.В. Воробьев, 
А.В. Уваров.

Завершая работу заседа-
ния, И.Я. Мосякин поблагода-
рил его участников.

— Главное, — отметил Иван 
Яковлевич, — чтобы мы все 
четко понимали: сегодня пе-
ред нами стоят довольно ост-
рые проблемы и их решение, 
действительно, зависит от 
каждого из нас. Не только от 
органов власти,  от органов 
местного самоуправления, но 
и от общественной позиции 
каждого человека. На съезде 
прозвучала очень значимая 
мысль о взаимодействии за-
конодательной и исполни-
тельной власти. И я хочу ска-
зать откровенно: у нас в этой 
сфере сложились нормальные 
взаимоотношения. У нас в ре-
гионе «Единая Россия» распо-
лагает абсолютным большин-
ством в законодательных и 
представительных органах 
всех уровней, мы представля-
ем ведущую политическую 
партию страны. И от нас, от 
нашей совместной работы во 
многом зависит подъем эко-
номики, благосостояние граж-
дан, процветание Орловщи-
ны.

Подготовила 
Татьяна ФИЛЕВА.

Фото Андрея САСИНА.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Создаём новое и сохраняем лучшее
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